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“房子是用来住的，不是用来炒
的！”近日，中央经济工作会议一语
定调明年楼市，坚定表态要挤出房
地产泡沫。

2016年，我们眼睁睁看着一二
线城市楼市高热、房价飞涨，甚至杭
州出现通过打麻将的胜负来决定谁
能买房的案例，不少城市的房价简
直就像是飙升的火箭，离鹰城很近
的郑州更是领涨全国，求大于供、开
盘即清盘的火爆场景比比皆是。因
此，到了年末岁尾紧急调控政策相
继出台，提高首付比例、限购政策重
出江湖。那么作为四线城市的平顶
山，明年的楼市会是怎样的一种走
向呢？明年房价会降吗？本报走访
了一些市民和业内人士，大家对
2017年的鹰城楼市展开猜想……

猜想一：
明年房价会降吗？

“大城市都在限购，中央又说了
房子是用来住的，不是用来炒的，房
价肯定会降的。”市民林先生一直在
关注着楼市的新闻报道，他也跟随
报社看房团看过多次房子，因为在
等房子降价，至今还未出手买房。

对此，业内人士却有他们的看
法。常绿集团创作策略部经理宁伟
国认为，从长远来看，房价不会下
跌。从房价的构成来说，主要有土
地价格、建设成本等，当地价上涨，
钢筋、水泥等建材和人工成本上涨，
房价自然上涨；从政策方面来说，房
地产是我国国民经济的支柱产业，
中央近期出台的抑制房价和限购措
施是为了房地产行业更好更健康地
发展。一、二线城市限购，对三、四
线城市来说当然是利好，会不断促
使三、四线城市客户进行内部循环，
另外三、四线城市库存压力虽大，但
是高品质楼盘少，这类产品可能会
出现供不应求的情况，自然会促使
这类房子的升值。

豫森时代新城营销负责人李万
忠认为，2016年的三、四线楼市在
一、二线火爆的局面影响下，并没
有被连带爆燃，只是有所增温而
已，同样的，在这些楼市火爆的城
市被紧急降温的时候，三、四线城
市也并未被喂吃“感冒药”，原因就
是——去库存，任重而道远……从
2016年的市场情况看，平顶山的房
价一直在小幅上涨，楼盘品质也在
提升，所以好房子会有好价钱！对
众多开发周期过长、楼盘品质相对
较差且自身实力不足的本土开发企
业来说，若想加快去化速度、回笼

资金，就必然要提高产品的性价比，
“性质已定型”，那么只能是“价格”
来说话——以价换量！

业内人士认为，2017年平顶山
的楼市就是拼品质、拼实力、拼价格
——适者生存！无论是开发商还是
购房者，都不要期盼着大环境下的
调控政策会对平顶山这样的四线城
市有多大的影响和改变。

猜想二：
明年会现拿地热吗？

随着2016年鹰城楼市的回暖，
我市近期推出了许多市政道路、交
通轨道、园林绿化等规划方案，交通
配套日趋完善，城市公园不断增加，
大大提升了楼盘开发的价值。有业
内人士认为，明年我市将会出现房
企拿地热潮。

宁伟国认为，随着市政道路工
程不断加大建设力度，湛河生态控
制区多块优质净地上市，交通配套
日趋完善，将会加大各房企对该区
域的投资信心！但是，房地产行业
经过 20 多年的发展，已经从暴利
时代变为微利时代，从黄金时代变
为白银时代，目前平顶山非品牌类
开发商已经逐步退出市场，留下来
的都是有品牌、有信誉、有责任的
开发商，可以说平顶山房地产市场
已经进入寡头时代。在这样的市
场情况下，加上国家出台的限购政

策，会促使部分房企进入三、四线
城市，增加土地市场的竞争。因
此，房企拿地可能会更加谨慎，不
一定会出现拿地热潮。毕竟经过
一年多的楼市调整，许多企业刚刚
从市场低谷中缓过劲来，资金实力
和对未来市场的研判，将会影响各
大企业拿地的情况。

李万忠说，这两三年来，平顶山
开始出现了国内、省内一线房企的
进驻和扩展，在产品上开始出现了
大量的精装房及多样品类的房源结
构和比较先进前卫的户型设计（比
如 LOFT、多层洋房、大平层户型、
户户通透的一梯两户连廊设计
等）。2017年如果有好的地块上市
被拍，也基本上应该会被眼下几家
进驻的房企拿下。

猜想三：
更多知名房企入驻，

本地房企进一步洗牌？

随着恒大、碧桂园、建业、名门、
银基等省内及国内知名房企的入
驻，平顶山楼市的市场竞争日益加
剧。明年会有更多知名房企入驻
吗？本地房企是否会进一步洗牌？

对此问题，许多业内人士的回
答几乎都是一致的：本地房企进一
步洗牌是必然的，但是不一定有更
多知名房企入驻平顶山。

“目前的局面已经够平顶山消

化的了。”李万忠说，2016 年的平
顶山楼市基本上都是几个比较知
名的房企在唱主角，这些企业相
对专业的市场把控能力、产品开
发能力以及产品去化能力等都是
本土企业无法比拟的，几个国内
知名企业开发的楼盘总建筑面积
就达到了近300万平方米的体量，
开发周期为3-5年，对于一个城区
人口仅有100万的城市而言，这个
体量在短期内已经是足以“吃饱”
了。

宁伟国认为，明年不一定会出
现大批国内知名房企进入平顶山
的局面。因为，房企进驻城市的考
虑因素有：经济结构、人口状况、行
业现状。平顶山属于能源型城市，
经济结构相对单一，人口结构单
一，不属于人口净流入城市，库存
量和去化量基本处于供求平衡甚
至供大于求的状态。随着恒大、碧
桂园以及本土企业常绿在鹰城市
场的深耕，已经稀释了一部分市场
需求，这对大型房企进驻平顶山是
一个不小的挑战。在下一步本地
房企与外来实力房企的博弈中，会
加剧行业洗牌。

猜想四：
明年什么房子好卖？

何时是买房好时机？

什么样的房子最好卖？这是大

家普遍关心的问题。从2016年的
市场情况看，业内人士普遍认为，好
卖的房子越来越好卖，不好卖的房
子将在明年更难卖。

为什么这么说呢？宁伟国认
为，房地产行业将进入品牌时代，品
牌型、品质型项目会受欢迎，例如本
土品牌房企常绿，外来房企恒大、碧
桂园等很受市场欢迎。用心做产
品、做品牌并踏踏实实做好服务的
项目不怕卖不好，尤其是刚需和首
改类产品若做好服务和品质，在市
场上同样会受到追捧，例如常绿集
团在新城区开发的常绿·林溪美地，
可以说是常绿22年的升级转型之
作，一上市便备受关注，销售势头一
直很好。产品是第一营销力，那些
不注重产品研发，不注重市场需求
和客户体验的，不注重产品品质提
升和服务的项目和企业一定会被淘
汰。

至于什么时候是买房的好时
机，宁伟国认为既然房子是用来
住的不是用来投资的，如果经济
条件可以，刚好自己又有需求，遇
到合适的项目，那就趁早下手，因
为未来的房价依然是要上涨的。
就像上面提到的，近年随着国家
对环境治理力度的加大，很多建
材企业要么关停要么停产，导致
现在水泥钢材等价格飙升，导致
房子成本升高。另外，随着人民
币的大量增发等，房价上涨诱因
存在，所以建议有需求的朋友们
买房要趁早！

李万忠认为，由于有了“品质楼
盘”的对比，刚需客户也会对“刚需
房源”有所期盼的，对房源的性价比
就会有一个明确的认知和理性的判
断。平顶山真正走上品质开发的阶
段，也只是从这两年才开始的，有竞
争，才有发展，各房企之间的良性竞
争，对消费者来讲是有益的，有句话
叫作“消费者的眼睛是雪亮的”，买
房者越来越专业、越来越小心，越来
越挑剔，越来越扎堆儿！

值得一提的是，作为商业地产
的龙头老大——万达，虽然在平顶
山的13万平方米的商业项目中没
有住宅产品，但是，以它庞大的消费
客群所带来的冲击，必然会带动其
周边几公里内项目的住宅产品价格
提升，尤其是在明年万达广场开业
以后，紧邻的碧桂园与豫森公馆的
房源价格将会有大幅的提升。所
以，最佳的买房时机随时都有，最重
要的是在合适的时机，买合适的房
子。

（本报记者 焦曙光）

明年房价会降吗？房企竞争将更加激烈？什么时候买房最合适？
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